



► La influencer Laura Loomer, aquí en una imagen de 2020, tiene 1,3 millones de seguidores en la cuenta X.

Laura Loomer, la teórica de la conspiración que complica la campaña de Trump

La activista e “influencer” de extrema derecha ha acompañado al exmandatario en sus viajes recientes de campaña, lo que ha generado preocupación en el Partido Republicano por sus dichos antiislámicos y su negacionismo al ataque a las Torres Gemelas, al que describe como un “autoatentado” del gobierno estadounidense.

Marta Quinteros

Laura Loomer, una activista de extrema derecha de 31 años, se ha hecho famosa en Estados Unidos durante la última década al afirmar sin tapujos que los atentados del 11 de septiembre de 2001 fueron “un trabajo interno” del gobierno estadounidense, entre otras polémicas teorías de conspiración. Recientemente, se ha acercado cada vez más al círculo íntimo del exmandatario y candidato republicano a la presidencia, Donald Trump, algo que no le está gustando a la mayoría de sus partidarios.

La influencer, con 1,3 millones de seguidores en X, ha respaldado a Trump desde 2015, cuando el magnate acusó a México de enviar “violadores” a través de la frontera y pidió un “cierre total y completo” de la entrada de musulmanes a Estados Unidos. Pero su fama empezó durante su último año en la Universidad Barry, cerca de Miami, cuando grabó un video encubierto mos-

trando a funcionarios de la institución discutiendo sobre la creación de un club para estudiantes que apoyaban al Estado Islámico (ISIS).

Las imágenes fueron recogidas por Project Veritas, el grupo conservador fundado por James O’Keefe para realizar operaciones encubiertas. Esto la catapultó a la fama y colaboró con el grupo durante varios años. Luego postuló como republicana a la Cámara de Representantes de 2020, donde ganó las primarias -y Trump la felicitó-, pero perdió las generales ante la demócrata Lois Frankel. Volvió a postular sin éxito para el Congreso en 2022.

Las declaraciones antiislámicas de Loomer, entre otras presuntas infracciones de las políticas de uso, le costaron el acceso a Facebook, Instagram y X, que duró hasta que el multimillonario Elon Musk compró el sitio web y restableció su cuenta. Loomer no tiene acceso a Lyft ni a Uber (incluido Uber Eats) debido a sus críticas a estas empresas

por contratar a “conductores inmigrantes islámicos”.

“De hecho, colecciono caricaturas de Mahoma”, dijo a The Washington Post en mayo pasado, refiriéndose al fundador y profeta del Islam, cuya representación visual es considerada como ofensiva entre los musulmanes. Loomer tiene una copia de una portada de enero de 2015 de Charlie Hebdo, la que muestra a Mahoma llorando, publicada tras el ataque terrorista a la sede del semanario satírico francés. “Es icónica”, afirmó sobre la portada de la revista. “Se trata de la libertad de expresión. Es un testimonio de lo bárbaro que es el Islam”, dijo al Post.

El año pasado, Loomer publicó un video en el que afirmaba que el ataque a las Torres Gemelas en Manhattan fue un “autoatentado” del gobierno estadounidense. Según esta teoría conspirativa, el ataque estaba vinculado al anuncio del secretario de Defensa Donald Rumsfeld sobre 2,3 billones de

dólares “perdidos” el 10 de septiembre de 2001, y habría sido planeado para desviar la atención de este problema financiero. Sin embargo, Rumsfeld solo había mencionado dificultades para rastrear el dinero debido a tecnología obsoleta, y el problema no era nuevo ni había sido mencionado por primera vez el día previo al 11 de septiembre.

Periodista de profesión, Loomer es conocida por difundir publicaciones sexistas, homofóbicas, transfóbicas, antimusulmanas y ocasionalmente antisemitas en las redes sociales y sus acciones públicas. También por publicar afirmaciones falsas, como que el presidente Joe Biden estuvo cerca de morir este verano, que la vicepresidenta Kamala Harris no es negra, y ha promovido teorías conspirativas sobre tiroteos escolares.

Según consignó The New York Times, Loomer ha estado en Mar-a-Lago, el resort de Trump en Florida, al menos nueve veces des-

SIGUE ►►